

Mesa Caprina, vuelos a San Juan, nubes estimuladas y en medio, alerta de tsunami...

Nos tocó una semana movida, partimos el martes, donde participamos de la mesa Caprina, en Ovalle, presidida por el Gobernador, ahí donde Corpan ha tenido una vinculación de más de una década, dejamos en las autoridades tres propuestas: la primera ver la viabilidad de sumar a las universidades y sus carreras de veterinaria a las campañas de desparasitación que realiza el SAG anualmente, segundo que buscaremos reeditar el libro Trashumantes de la Cordillera, los últimos pastores del Hemisferio Sur, obra muy reconocida hasta el día de hoy, y tercero y en esa misma línea, propusimos realizar las gestiones necesarias para postular la trashumancia, conocida como las veranadas del ganado caprino a San Juan, como Patrimonio Inmaterial de la Humanidad a la Unesco, lo que motivó la alegría de los dirigentes caprinos y que esperamos cuenten con el respaldo de gubernamental, se lo merecen, es un legado digno de relevar y preservar.

Al otro día y en medio de la Aler-

ta de Tsunami, y antes de evacuar a zona segura, tuvimos como Corpan, una reunión virtual, con la empresa Jetsmart, ya que junto a varios gremios, hemos impulsado la necesidad de restablecer los vuelos a San Juan, tal como lo propusimos al Ministro de Turismo, cultura y deporte trasandino en nuestra gira a la Provincia sanjuanina el 2024, este puente aéreo, es clave en la estrategia de integración internacional que aspiramos para nuestra Región, ahí quedó muy claro que se justifica plenamente, como por ser el aeropuerto de mayor crecimiento país en asientos, entre 2019 a 2025 con un 51%, y ahora en plena construcción de su ampliación, donde es clave el aspecto olvidado en la licitación, la seguridad para el aterrizaje, que hoy busca suplir la Gobernación buscando levantar recursos para ello, y desde los gremios apoyaremos tal cometido, junto con buscar ampliar los horarios de atención de nuestro terminal aéreo, sin dejar de pensar, en que tenemos también para el futuro, la tarea de reflotar el proyecto del

Aeropuerto internacional de Tongoy, como alternativa a Santiago y acorde al desarrollo que aspiramos, como Región y país.

Paréntesis para la Alerta, siempre será mejor prevenir que lamentar, pero me queda una pregunta : ¿por qué un Tsunami que se originó por un mega terremoto en Rusia de 8,8 Mw, o sea, casi 10 veces de menor energía, que el de Japón del 2011 de 9,1 Mw podría ser peor, para sostener una Alerta tan prolongada?

Y luego, no vino la calma, seguimos con el frente de mal tiempo, que había que aprovechar, para la estimulación de nubes con la tecnología y reactivo de SRE México, que financia por segundo año la JVRE (Junta de Vigilancia Río Elqui) primer vuelo el 31 al medio día directo a la Cordillera, con el avión de Aeroseed SpA, donde estaba la primera masa estimulable, y el 1 de agosto, ya en pleno frente, se despegó por seguridad desde Santiago, a primera hora, de la mañana, hasta ahora nivómetros y pluviómetros marcando auspiciosos resultados, que



Carlos Eduardo Ruiz Benítez
Director de Asuntos
Internacionales Corpan

habrá que evaluar, y que esperamos la autoridad considere, para establecer un programa de Estimulación de precipitaciones de largo alcance público - privado ya que acá, la emergencia hídrica, está lejos de abandonarnos.

Así cerramos la semana, y recuerde, que habitando en la amplísima costa chilena, le puede tocar más de alguna vez en su vida, la amenaza de un tsunami, llevo más de 3, y eso, ya es multitud...